

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes: 1 Pta.
Tarragona y su provincia: 1 Pta.
En el resto de España, trimestre: 4 Ptas.
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 30 Marzo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: Nuevo Diario

¡Ya está visto!

La frase del Sr. Villaverde interrumpiendo en el Congreso al duque de Almodóvar, para dar á entender que el Gobierno estaba dispuesto á coaccionar sobre la mayoría en la cuestión de los alcoholes, es de las pocas salidas del banco azul que han tenido más inmediata, rotunda y valiente protesta por parte de los dignos diputados á quienes con tanta desconsideración se intenta atropellar en sus convicciones y en sus derechos.

El famoso *¡ya lo veremos!* del señor ministro, hizo el efecto de un latigazo en las filas de los ministeriales. Movieron á indignación los ánimos ante la reticencia que envolvían las palabras del Sr. Villaverde; reticencia que pareció más insostenible por el ademán soberbio y la brusquedad insolita que caracterizan la mimica parlamentaria harto expresiva y briosa de su excelencia.

Prueba lo ocurrido que la mayoría está cansada de ver continuamente fulminar sobre ella la amenaza de excomuniación mayor; prueba también que hay en sus filas elementos que saben distinguir donde acaba la disciplina y donde comienza la servidumbre: á lo que obliga de un lado la amistad política y de otro la confianza con que los honraron sus electores. Y prueba, por último, que en los modernos Parlamentos, no es el miedo, como indicó en su tiempo Córmeñin, el único resorte que deben tocar los ministros para manejar á tanto «pobre muñeco»: que así llama el brillante escritor francés á los diputados en sus célebres estudios de psicología parlamentaria. Diversas veces hemos alabado el espíritu de justicia de la mayoría y los movimientos generosos que ha tenido su ánimo cuando voces elocuentes pusieron ante su vista el espectáculo de alguna sinrazón ó de alguna iniquidad. Ayer se confirmó una vez más la existencia de esos sentimientos. Constituye, por tanto, esa mayoría un excelente

te instrumento para gobernar, inspirándose en elevadas miras, y es lástima que la obstinación de un ministro y las irresoluciones del que debiera concertar las aspiraciones de todos, produzcan una excoición que malogre la eficacia del esfuerzo común rectamente dirigido.

Al discutirse el proyecto sobre tabacos, el de derechos reales y el de alcoholes, pesó sobre la mayoría, con mayor ó menor franqueza declarada la violencia depresiva que supone una cuestión de Gabinete. Lo mismo que el Gobierno—como indicaba anoche un elocuente orador en el Ateneo—no sabe vivir en algunas provincias, sino suspendiendo las garantías constitucionales, en el Parlamento no sabe conducirse sino suscitando á cada instante cuestiones de gabinete. Con lo cual mantiene vivo enojos en determinadas provincias y fomenta la discordia entre sus propios amigos.

La mayoría ha manifestado por fin de un modo ostensible su desacuerdo con el ministro de Hacienda. Ello ha bastado para que se piense en aplazar proyecto tan perjudicial. Hubieran seguido esa conducta antes de ahora los diputados ministeriales, y el Gobierno hubiese acomodado por su parte sus iniciativas á estados de ánimo que concordaban unánimes aspiraciones del país.

Hubiera también sido más breve la discusión de los presupuestos; quedarían éstos muy mejorados en los Cuerpos Colegisladores; no se vería aplazada la reorganización de los servicios y la legislatura sería muy fructífera. Pero de todas suertes, queda demostrado que no se puede gobernar hoy atropellando sentimientos dignos de mayor respeto, porque los inspira la defensa de los intereses públicos. La voluntad de un ministro pudo imponerse despóticamente á la mayoría cuando ésta, más que un partido, representaba la tertulia doméstica de los magnates que convertían en pragmáticas los caprichos de su voluntad. Pero hoy los partidos son ideas, son convicciones: los representantes del país son más independientes y los distritos más avisa-

dos. Ni á los unos ni á los otros se les puede atropellar con arrogancias ni desplantes. Por eso cuando un ministro, en un arrebató de soberbia, lanza á modo de reto el famoso—*¡ya lo veremos!*—la mayoría contesta en el acto como contestó en el Congreso. Está visto que así no se gobierna.

Elias Metchnikoff

Ha sido elegido académico de la Academia de Medicina de París el ilustre sabio ruso cuyo nombre ha recorrido la prensa universal recientemente, y á quien los más eminentes reconocen como digno y directo sucesor del gran bienhechor de la humanidad que se llamó Pasteur.

El doctor Metchnikoff llega á ocupar un sillón de la docta Academia por derecho propio, pues á él son debidos muchos de los más notables adelantos obtenidos en la biología contemporánea. El ha sido quien ha revelado al mundo la fagocitosis, y el que ha descrito de manera maravillosa una nueva función de nuestro organismo, la batalla heroica, la lucha encarnizada é incesante que sostienen nuestros glóbulos blancos para devorar y digerir los microbios invasores de nuestra constitución orgánica.

El insigne biólogo es también quien ahora se apesora á hallar los medios de impedir el prematuro envejecimiento de nuestros órganos, de contener el desgaste de nuestros tejidos de retrasar el momento de la decadencia y del acabamiento finales.

No hay nombre más universalmente respetado como el suyo en el mundo científico que dedica sus desvelos á tratar de sorprender la íntima esencia de los fenómenos de la vida.

Su tipo físico es el que corresponde al hombre de ciencia de pura raza. Su rostro es ancho y está coronado y circundado por largos y alborotados cabellos, y por la barba desordenada y espesa; sus ojos enrojecidos por el estudio y por el insomnio febril, relampaguean con los fulgores del genio emboscados tras los cristales de las gafas de oro; su voz es fuerte y entonada; su paso es tardó y cansado; el conjunto de su figura varonilmente hermosa.

La personalidad psicológica de

Metchnikoff es verdaderamente excepcional, pues en su privilegiado espíritu concurren por igual, el genio y el sentido crítico, la invención y la sabiduría, la amplitud de las ideas generales y la precisión minuciosa en la observación.

Bien hace, pues, la Academia de Medicina de París admitiendo en su seno al eminente sabio, y disculpable es el orgullo de Francia, al considerar como gloria propia el ser patria adoptiva de Elias Metchnikoff.

El proyecto de alcoholes

Está ya fuera de duda que el gobierno no hace cuestión de gabinete el proyecto sobre alcoholes.

Porque ayer no se reanudó el debate acerca del asunto, algunos creyeron que el ministro de Hacienda había desistido de su empeño; pero después se supo que el Sr. Villaverde insiste en que la discusión prosiga y que trata de buscar una fórmula de concordia para que el proyecto quede aprobado.

A este propósito celebró por la tarde conferencias con los Sres. Moret, Canalejas y Laiglesia.

El primero no se comprometió á nada, diciendo que su actitud no obedecía única y exclusivamente á la demanda que le han formado sus electores.

La entrevista con el señor Canalejas fué más larga. Prestóse desde luego el ministro de Hacienda á transigir, diciendo que llegaría hasta aceptar el derecho diferencial de 30 pesetas; pero que en cambio no rebajaría ni un céntimo de las 15 pesetas por hectólito por el alcohol de vino.

El Sr. Canalejas expuso su criterio de que debe desistirse por ahora del proyecto, y como el ministro insistiera en su deseo de sacarlo adelante, declaró que no encontraba término de avenencia sobre todo no cediendo en lo de rebajar á 10 las 15 pesetas fijadas para el alcohol vinico, pues este es un punto en el cual existe unanimidad completa entre los defensores de la riqueza vitícola.

Mantuvo el señor Villaverde su intransigencia, y el señor Canalejas se retiró para dar cuenta de su entrevista con el ministro á los demás diputados que forman la ponencia.

A esta reunión asistió también el Sr. Bushell, como representante de la delegación central de viticultores y se acordó una vez más mantener el voto particular del conde de Retameo.

Los diputados viticultores no transigirán y menos si el señor Villaverde se niega a rebajar hasta 10 pesetas el tipo del impuesto del alcohol de vino.

Según unos, en la sesión de esta tarde el ministro de Hacienda contestará a los señores Bergamín y duque de Almodovar del Rio; según otros, las dos horas destinadas al orden del día se invertirán en discutir el proyecto de ley de sanidad.

Trátese lo que se quiera, la opinión general sigue siendo la de que no queda tiempo material para aprobar el proyecto de alcoholes, pues los puntos de disensión son varios, y aunque todos cedan, ni en diez días hay espacio para ponerse de acuerdo en tanto detalle y para que el proyecto sea definitivamente aprobado por ambas Cámaras.

Los amigos del ministro de Hacienda insisten, a pesar de esto, en afirmar que habrá inteligencia, y por lo tanto ley antes de una semana.

PARAISO EN LLANES

En Llanes, un viajante de comercio de buen humor ha dado una broma muy divertida, sobre todo para él, a los comerciantes de dicha localidad.

Se presentó el alegre comerciante en Llorena y se hizo pasar por Paraiso.

Cuando cundió la noticia por el pueblo, todo el comercio de la población se dispuso a festejarle.

Primero le hicieron una gran ovación, y luego se preparó un banquete en su honor, en el que el Paraiso, falsificado, pronunció un discurso de tonos radicales que entusiasmo a la concurrencia.

Un viajante de Gijón descubrió el enredo, pero cuando quisieron buscar al mxfustificador, este ya había salido de la capital guardando el más riguroso incógnito.

Prueba lo ocurrido en Llanes, que es más difícil conocer a un comerciante disfrazado de político que a un político que hiciera comercio de los asuntos públicos. A estos suele delatarlos el rumor de las gentes; a los otros nunca faltan personas crédulas que los reverencien y agasajen... En política y en comercio hay que huir de los vicios falsificados.

Crónica

Esta tarde a las siete se administrarán los últimos sacramentos a nuestro querido amigo y correligio-

nario D. Patricio Subirats.

Rogamos a Dios conceda al paciente lo que más convenga a su alma.

Sigue haciendo un tiempo en estrecho frío, y un viento molestísimo.

En varios estancos de esta ciudad faltaban ayer cajas de cerillas reglamentarias de cocina.

¿Es que ya volvemos a las andadas.

¡Que poco dura la buena vida y que sin... sustancia es la tal compañía arrendataria!

Teatro Principal

Un verdadero triunfo obtuvo la compañía Cassnell que ayer hizo su debut en el Teatro principal.

Todos los números del programa fueron justamente aplaudidos, especialmente el contorsionista Sr. Romeu y los ciclistas Sr. Arisó y Mlle. Miguelina.

Dichos ciclistas hacen con la bicicleta trabajos verdaderamente notables.

Pero lo que constituyó el clou de la fiesta fué la presentación de los hermanos Cassnell escéncricos musicales.

Dichos artistas interpretaron con variedad de objetos como son un cepillo, cencerros, campanas y otros varios, trozos de óperas, con tal maestría y arte, que el público emocionado tributó una ruidosa, espontánea y merecida ovación a los ejecutantes.

También nos hicieron saborear trozos escogidos de hermosas piezas de concierto, con el acordeon de cuyo difícil instrumento hacen verdaderamente lo que quieren.

En resumen el trabajo de los señores Cassnell es de los que se recomiendan por sí solos y nadie que lo haya visto una vez dejará de ir nuevamente al Principal a admirar de nuevo el exquisito arte de los señores Cassnell.

El Teatro, dado le desapacible de la noche, estuvo bastante concurrido.

Para mañana se anuncian grandes novedades.

Corrida

Hemos tenido ocasión de ver los seis hermosos en la ganadería de don Domingo Princip Murall que se lidiarán en esta plaza el día 15 de Abril próximo, primer día de Pascua.

Son de hermosa lámina, bien criados, de tres años campidos y responden a los nombres de *Ligero*, *Cucharero*, *Cabruto*, *Taronchet*, *Ramillete* y *Devoto*.

Los espadas encargados de despaçar a los seis *burós* son *Canario*, *Juanerito* y *Chirrita*.

Todo nos hace suponer que la inauguración de la temporada taurina atraerá numeroso gentío a la plaza.

Andan los periódicos discutiendo la nacionalidad del actual presidente de la República del Transvaal.

Dicen unos que es español; afirman otros que no lo es.

Un tercero en discordia sostiene que el presidente Kruger es originario de Reus, habiendo habitado su familia en la calle de Llovera.

El día 2 del próximo mes de Bbril de nueve a doce de la mañana, se abrirá en la Delegación de Hacienda de esta provincia el pago de la mensualidad corrientes a los individuos de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la expresada dependencia, haciéndolo en la forma siguiente:

Día 2.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de jubilados, cesantes Montepio civil, Montepio militar, remuneratorias y habilitados de la capital.

Día 3.—Individuos que cobran por sí de las nóminas de retirados de Guerra y Marina y cruzados.

Día 4.—Habilitados y apoderados de fuera la capital.

Días 5, 6 y 7.—Todas las nóminas (el resto.)

Ha fallecido en Castellón, tras larga y penosa enfermedad, el capitán de Carabineros é insigne matemático D. Apolinar Fola, muy conocido y apreciado en el mundo de la ciencia. D. E. P.

Se están haciendo grandes preparativos para los Juegos Florales que en Barcelona se celebrarán en el mes de Mayo.

Los catalanistas quieren que dicha fiesta revista gran importancia y han comenzado los trabajos para que resulte imponente.

Por esta Delegación de Hacienda, percibirá 155 pesetas anuales, doña María Fernández y Luisa, huérfana del segundo teniente de rondas retirado don Pedro Fernández y García.

En el exprés de Valencia de ayer tarde, pasaron por esta ciudad varios seminaristas de aquella capital, al objeto de tomar órdenes sagradas en el día de hoy del prelado de Tarragona.

La bandera del Río de la Plata

La bandera de combate de este buque, mide 8'37 metros de largo por 5'40 de ancho.

Está construida de seda extrasuperior, siendo sus tres listas de una pieza con el escudo español en el centro rica y primorosamente bordado, de medida reglamentaria, siendo el coste del mismo, incluso los materiales, 14.000 pesetas.

Para guardar la bandera, se ha construido un armario de nogal, con los escudos de España, la Argentina y el Uruguay en el centro, tallados de gran relieve en la misma madera, cuyo coste ha sido 2.000 pesetas.

El precio total de la bandera y el armario con los gastos de embalaje, fletes, derechos consulares, etc., se eleva a 17.618'25 pesetas, que han

sido costeadas por medio de suscripción abierta por la Sociedad Española de Socorros Mútuos para mujeres.

El tercio de la guardia civil de Tarragona ha contribuido con un importante donativo a la suscripción abierta para erigir un monumento a la memoria del héroe y mártir del Caney general Vara de Rey.

El 29 del próximo mes se proyecta celebrar en Reus un meeting librépensador.

Según nueva ley del timbre, las licencias de caza costarán 40 pesetas las de primera clase, 30 las de segunda, 20 lrs de tercera y 15 las de cuarta.

Las de uso de armas, 30, 20, 10, y 7 pesetas respectivamente.

Ayer se hallaba en Tarragona el diputado a Cortes por Vendrell D. Isidro Gasol.

Por la noche salió el Sr. Gasol para sus posesiones de Bitem.

Un cablegrama de nuestro consuli en Manila recibido en el ministerio de Estado, da cuenta de haber llegado ayer en aquella capital del Archipiélago, 17 españoles más, prisioneros que fueron de los tagalos.

Por si en Tortosa quiera aceptarse la idea, vamos a transcribir lo que un diario de Valencia aconsejan que adopten sus paisanos, con motivo de la subida de precio del tabaco.

Ya lo saben los fumadores: contra esa nueva contribución que se les impone, y cuyo producto irá a parar al bolsillo de los accionistas que han cuadruplicado su capital, no hay más que un remedio; la huelga, la huelga de fumadores.

Una liga para no fumar tendría tres ventajas: primera, serviría de castigo a los mopolizadores; segunda, mejoraría el estado de salud de los viciosos; tercera, ahorraría a estos el gasto de mucho dinero.

Ya sabemos que la liga no se hará, porque aquí sobran lenguaraces que chillan y patean, y faltan hombres de carácter para llevar a efecto sus propósitos; pero en cambio es más factible y encaja mejor en nuestro temperamento otra liga: la liga de gorrones.

Establézcase esta liga sobre la siguiente y única base:

Los asociados a la liga contra la Tabacalera se comprometen a no fumar si no es de gorra.

Esta liga producirá una enorme disminución en la venta de tabaco, porque los gorrones no lo comprarán y al cabo de pocos días, cuando la plaga se extienda, no habrá quien que lleve encima una hoja de tabaco por el peligro de que se la irregularicen los de la hermandad de aprovechados.

Valencianos: ¡No fuméis si no es de gorra!

A un lado los que compran tabaco,

y á otro, y frente á esos, los que fumen de gorra.

Pase que se fume, pero no puede pasar que se gaste dinero en beneficio de la Tabacalera.

Un meeting en este sentido sería oportuno y conveniente.»

No sabemos con qué fundamento, dicen desde Cádiz que el Ministro de Marina ha dispuesto recalar en Málaga, para proveerse y alistarse convenientemente, el cañonero «Hernán Cortés», el cual irá á las costas de Africa, con objeto de transportar á Barcelona á varicos indultados.

El ministro de la Gobernación se ocupa en estudiar varios importantes proyectos encaminados á mejorar algunos servicios.

Uno de los que en breve quedará terminado es el de las tasas de los telegramas que se abonarán en metálico en vez de pagarse en sellos.

También quedarán pronto establecidas en las estaciones del ferrocarril las estafetas, donde se recibirán los paquetes de periódicos hasta poco antes de salir el tren.

Así sea.

Leemos:

«Se nos dice que alguien ha encontrado una planta que puede substituir con ventaja al tabaco y que mezclada con otra posee un aroma más agradable que éste, sin tener los inconvenientes de la nicotina. Dichas plantas se producen espontáneamente y con mucha abundancia en algunas zonas de España.

Actualmente se están haciendo algunos ensayos que es de esperar den satisfactorio resultado.»

El rey Humberto de Italia, en la visita que hizo á la actual exposición de Bellas Artes de Roma adquirió el cuadro «Mañana de Otoño», original del pintor catalán D. Enrique Serra.

Dicho cuadro fué destinado al Museo moderno.

Ateayer falleció en San Juan de Vilatorrada la Sra. D.^a Raimunda Cabanas, nacida en el año 1796, en el Pent Raventi, de modo que actualmente contaba la edad de 106 años.

Leemos en un periódico de Terragona:

«A las once de la mañana de ayer verificóse el sepelio del pundonoso y bizarro teniente coronel del regimiento de infantería de Luchana don Juan Alfaro, á cuyo acto acudió todo el elemento militar y gran número de particulares.

Presidían el duelo el Excmo. señor gobernador de esta plaza, dos hijos del finado y algunos parientes.

El lujoso cocha mortuario estaba adornado con preciosas coronas de flores naturales y artificiales, con sentidísimas dedicatorias.

Varios jefes de distintas armas llevaban cintas que pendían del ferretro, así como gran número de ha-

chas, que eran llevadas por clases del ejército.

Daba la guardia de honor dos compañías de Luchana con la escuadra de gastadores y su correspondiente banda de música, cornetas y tambores, al mando de un comandante.

El acto resultó brillantísimo, presenciando el paso de la comitiva numeroso público.

Se ha recibido en la Delegación de Hacienda una circular de la Intervención del Estado en el arrendamiento de tabacos, dictando reglas para el canje y devolución á la fábrica nacional de la Moneda y Timbre de los efectos timbrados que han de quedar fuera de circulación por virtud de la nueva ley del Timbre.

El canje comenzará el día 1.^o de Abril próximo y terminará en fin del mismo mes.

VERDADERO REGALO

A la presentación del presente CUPON acompañado de dos pesetas, se entregarán en la *Librería Bernis, Puente Piedra, 1:*

Un estuche, papel y sobres, (50 cartas completas).

Una botella tinta «Gior's inks London».

Un billete del Fonógrafo que se sortea el 31 del actual.

Este obsequio es duradero, solo hasta fin del corriente mes.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 30 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 752. Mínima 750. Oscilación 2.

Termómetro

Máxima 15'00 Mínima 6'00 Media 10'50.

Evaporímetro, 4'02.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. N. O.

Observaciones, Termómetro seco 13'50. Humo húmedo 9'00.

El Alumno,
Juan Raga.

El Alumno,
Mortimer Bellaubi.

Muerte del general Joubert

Se ha confirmado el rumor que ayer tarde fué propalado en Londres sobre la muerte del general Joubert, ocurrida en Pretoria el martes á las once de la noche.

Ha muerto á consecuencia del cáncer del estómago que venía sufriendo, enfermedad agravada con las fatigas de la campaña que dirigió en Natal en la primera parte de la

presente guerra.

El general Joubert, ya al tener completada la invasión del territorio de Natal, se sintió muy enfermo y hubo de retirarse un corto tiempo del teatro de operaciones, dejando el mando al Sr. Schalk Burgher, individuo también del Consejo ejecutivo del Transvaal.

Ha muerto el general Joubert á los 69 años.

El Sr. Krüger ha asumido el mando supremo del ejército federado.

Los periódicos de París publican esta mañana afectuosas necrologías del general Joubert.

Recuerdan que el caudillo boer descendía de una familia de hugonotes franceses, que emigraron durante el siglo XVII y se establecieron en el Cabo de Buena Esperanza.

También los periódicos de Londres rinden esta mañana homenaje de respeto y consideración á la memoria del general Joubert, come á un noble y honroso enemigo.

A este propósito recuerdan la hermosa carta que el difunto envió á la viuda del general inglés Symons cuando murió éste en Dundel, al cuidado de los boers que le cogieron herido.

Anoche el general White, en una reunión á que asistió en la ciudad del Cabo, lamentó la muerte del general Joubert, elogiándole como á un cumplido caballero, peritísimo en el arte de la guerra.

De Pretoria van llegando noticias acerca de la muerte del general Joubert.

La enfermedad que le ha llevado al sepulcro parecía demada momentáneamente, pues el domingo pudo el veterano general asistir á los oficios divinos, pero le sobrevino un accidente de caracter inflamatorio que fué mortal.

Considerábase irreparable la pérdida de los boers, principalmente para el caso de que se entablen negociaciones de paz, dado el caracter conciliador y la influencia del difunto.

Hoy había de ser transportado el cadáver desde Pretoria á su granja de Wakkerstroom, donde será enterrado en el panteón de la familia.

Ingleses y boers

Un telegrama de Pretoria dice que el general Luis Botha ha sido nombrado comandante de las fuerzas boer en Natalia.

Dice el mismo telegrama que anteayer (27) los boers bombardearon violentamente la plaza de Mafeking, haciendo daños enormes.

Un telegrama de Bloemfontein al *Daily Telegraph* de Londres dice que 20.000 boers están concentrados para la defensa de Kronstad.

El general Grobler ha llegado á Suraldel (?) despues de retiradas todas las fuerzas boer de las cercanías de Colesberg.

Los boers han vuelto á ocupar

Ladybrand, derrotando á la guarnición inglesa.

En Pretoria han terminado las obras de atrincheramiento.

Ahora se está construyendo un campamento para mujeres y niños, situado á algunas millas de la ciudad.

«The World» publica en la edición de esta mañana una interview que ha celebrado su corresponsal en el Transvaal con Mr. Krüger.

La noticia ha sido trasmitida por correo desde Pretoria al periódico yankee.

Mr. Krüger ha declarado que la guerra no ha hecho más que empezar.

Añadió el Presidente del Transvaal:

«Tan cierto como existe un Dios justiciero, es que la bandera del Transvaal quedará victoriosa, sea dentro un mes, sea dentro un periodo más largo de tiempo.»

Un despacho de Mafeking fechado el 16 del actual, que publica la prensa de la mañana, dice que los boers que asedian aquella plaza se concentran hacia el Norte con el evidente propósito de detener á la columna del coronel Plummer en su marcha é impedir que avance á socorrer á los sitiados.

La situación de estos es cada día más crítica.

Témese que la necesidad de hacer durar las provisiones lo más que sea posible, obligue á reducir la ración mucho más de lo que lo está hoy.

Ha sido muy comentado un telegrama que parece indicar que los boers efectúan un movimiento ofensivo en el Natal.

Dice así:

«Pietermaritzburg, 27, 3 tarde.—Es cierto que han sido anuladas las licencias temporales concedidas á las clases y tropa de voluntarios de esta colonia.

«Una columna boer ha llegado á Desuel, primera estación del ferrocarril situada al Norte de Elandsbaagte».

LAS CAROLINAS

Nueva chocolatería de **CÁRLOS GIL CAPERA**

CALLE DE LA ESTACION
FRENTE AL «CAFE UNIVERSAL»

TORTOSA

Se sirven platos sueltos á domicilio; chocolates y leche.—Servicio esmeradísimo y precios económicos.

GRAN CASA DE HUESPEDES

á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor, 4, Santa Bárbara

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Disponible

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿CABE DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: **10 pesetas** para los suscriptores y **12.50** para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones anuarios y suscripciones: a la **Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catasús, en Cta.,** calle de Cortes, número 219, 1.º **Barcelona.**

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la **TINTA ESPAÑOLA**, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS. -- Vall 2 (frente á la calle Ancha). -- TORTOSA